

## Gude!

In diesem Medienpaket geht es um einige bedeutende politiktheoretische Perspektiven zu der Frage, was wir eigentlich unter einer „guten Demokratie“ verstehen können.

Die Frage nach einer guten Demokratie ist eine fortwährend relevante und zentrale Frage. Denn im Kern geht es dabei ja um die Frage nach dem guten (Zusammen-)Leben. Auch meine Schülerinnen und Schüler verhandeln diese Frage (implizit) immer wieder – nicht nur, aber insbesondere auch in Zeiten, die als besonders krisenhaft, veränderlich, undurchsichtig und daher auch verunsichernd wahrgenommen und erfahren werden.



## Zur Frage nach einer guten Demokratie,

habe ich ein paar meiner Kolleg\*innen zu einem Fachaustausch in den Fachraum Sozialwissenschaft eingeladen, was sich als sehr gewinnbringend entpuppte. So kamen wir nach einem kurzen Problemaufriss meinerseits sehr angeregt und fachlich versiert ins Gespräch.

Ich fand diese Diskussion im ersten Moment fast etwas erschlagend, da sie deutlich machte, dass es keine einfache Antwort auf die gestellte Frage gibt. Aber schnell habe ich gemerkt, wie wertvoll all die Beiträge waren, um mir einen umfassenderen und theoretisch begründeten Begriff von Demokratie machen zu können.



## Aber seht einfach selbst!

Denn auch in diesem Medienpaket findet ihr wieder ein Video. Diesmal zeigt es den besagten Fachaustausch zur Frage nach einer guten Demokratie. Da dabei auf unterschiedliche politische Denker\*innen bzw. unterschiedliche Demokratietheorien Bezug genommen wurde, ging es mitunter auch sehr kontrovers zur Sache. So argumentierten manche eher affirmativ in Bezug auf die bestehenden gesellschaftlichen und politischen Strukturen, andere wiederum vor allem (gesellschafts-) kritisch. Manche gingen von einem eher weiten Begriff von Demokratie aus, betonten die Bedeutung von Partizipation und hatten offenbar ein sehr positives Menschenbild. Andere waren eher skeptisch in Bezug auf die Forderung nach einer weitgehenden Partizipation als Voraussetzung und Ausdruck einer guten Demokratie.  
Aber, wie gesagt, seht einfach selbst!



## **Bevor ihr nun startet,**

wie immer mein Hinweis: Ich habe sehr gute Erfahrungen damit gemacht, meinen eigenen Zugang und meine Erfahrungen zu einem Thema zu reflektieren. Daher habe ich eine Bitte: Nehmt euch zu Beginn der folgenden Reflexionsfragen an und haltet eure Antworten stichwortartig fest.

- Was kommt dir alles in den Kopf, wenn du an Demokratie denkst?
- Was macht für dich eine gute Demokratie aus?
- Was würdest du sagen, sind ein paar zentrale Kontroversen oder Streitfragen in Bezug auf die Frage nach einer guten Demokratie?



Nun wünsche ich euch viel Spaß  
und viele neue Eindrücke!

– Eure Polly



GEFÖRDERT VOM

Bundesministerium  
für Bildung  
und Forschung

*TwIND*

Technik & Wirtschaft:  
Integrierte Didaktik



**4.0**